

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 15 DE JUNIO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.311 | EDICIÓN AMÉRICA



EE UU La bronca anticipada entre Joe Biden y Donald Trump

RUSIA El científico que quiere crear bebés con cambios genéticos P24



Dimite el responsable de Migración de México tras el pacto con Trump

El Gobierno de López Obrador quiere prohibir la entrada a migrantes que se dirijan hacia EE UU

ELÍAS CAMHAJI, **México** El comisionado del Instituto Nacional de Migración de México. Tonatiuh Guillén, dejó ayer su cargo justo cuando se cumple una semana del acuerdo entre

los Gobiernos de México y Estados Unidos para evitar, de momento, la imposición de aranceles en represalia por el aumento del flujo migratorio en la frontera norte. Por su parte, el canciller, Marcelo Ebrard, ha asegurado que "probablemente" se negará la entrada a los migrantes que quieran atravesar el país porque esto significaría "crear un problema a México". PÁGINAS 6 Y 7

La intervención de la justicia marca la campaña electoral de Guatemala

La exclusión de la candidata reformista Aldana golpea la votación de mañana

JOSÉ ELÍAS /JAVIER LAFUENTE Guatemala / México Más de ocho millones de guatemaltecos votan mañana para elegir al sucesor de Jimmy Morales con la esperanza de un cambio pero también con la incertidumbre de quién irá a la segunda vuelta. La campaña ha estado marcada por el papel inusual de la justicia, que retiró a dos de las candidatas mejor valoradas. Página 8

El Tribunal Supremo de Brasil tipifica la homofobia como delito

JOANA OLIVEIRA, São Paulo El Tribunal Supremo brasileño decidió ayer que los actos de homofobia y transfobia sean considerados delito. Tendrán, además, el mismo trato penal que el racismo. Hasta que el Congreso legisle sobre ese asunto, estos delitos se castigarán con penas de hasta cinco años de prisión. En un momento en que el conservadurismo hace fuerza para ganar espacio en el Legislativo y en el Ejecutivo, la decisión de la Corte refuerza el pulso político. "La decisión del Supremo fue equivocada", afirmó ayer el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, de corte ultraderechista y que en el pasado se declaró "homófobo orgulloso". En 2018 al menos 320 personas LGBT murieron en el país por actos de homofobia.



TRIUNFO CANADIENSE, Y ESPAÑOL, EN LA NBA. Toronto Raptors se impuso a Golden State Warriors en la serie final del campeonato de baloncesto, que por primera vez gana un equipo de fuera de EE UU. En la foto, los jugadores españoles Marc Gasol e Ibaka festejan el título. / ezra shaw (getti) PÁGINAS 32 A 34

La capital argentina emprende la mayor obra sanitaria desde mediados del siglo XX

Las cloacas de Buenos Aires se renuevan

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires La red de cloacas de Buenos Aires da fe de que, hace un siglo, Argentina era una de las mayores economías del mundo: en 1915 superaba en cobertura a la de París. Pero la infraestructura de Buenos Aires ha quedado atrás en el tiempo: la última ampliación se hizo en 1945. Ahora, la capital argentina emprende la mayor obra

sanitaria desde entonces, instalando un nuevo sistema de saneamiento de las cloacas que se interna 12 kilómetros en el río de la Plata. Se sumarán, además, 40 kilómetros de túneles de colectoras cloacales. "No se trata de una expansión de la red", dice la ingeniera Marcela Álvarez, a cargo de las obras, "sino de recuperar un atraso de décadas".



Rusia sale en apoyo de Irán tras el ataque a barcos en el golfo de Omán

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái Irán recibió ayer el respaldo de Rusia en la crisis desatada por el ataque el jueves a dos petroleros, uno noruego y otro japonés, en el golfo de Omán. El incidente, del que EE UU culpa directamente a Teherán, ha disparado la tensión. El presidente de Irán, Hasan Rohani, se reunió con sus homólogos chino, Xi Jinping, y ruso, Vladímir Putin, en una cumbre regional en Kirguistán. El Kremlin llamó a "no sacar conclusiones precipitadas" de los ataques y responsabilizó a Washington de desestabilizar la región. Irán sugiere que son los aliados estadounidenses en la zona. Arabia Saudí v Emiratos Árabes, quienes están tras el ataque.

BABELIA



Venecia, donde el arte se enfrenta al turismo masivo